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Отчет
о работе фракции Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

в Законодательном Собрании Иркутской области 
за 2020 год

За отчетный период количественный и персональный состав фракции Партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Законодательном Собрании Иркутской области менялся и составил 
на конец года 16 депутатов. Депутатский мандат С.М. Сокола, сложившего депутатские 
полномочия в связи с передачей ему мандата депутата Государственной Думы ФС РФ, 
передан А.Н. Терентьеву, который на выборах в региональный парламент в сентябре 2018 
года шел в областном списке кандидатов от Партии «ЕДИНОЙ РОССИИ». Также член 
фракции А.А. Красноштанов на 37 сессии Законодательного Собрания Иркутской области 30 
ноября 2020 года досрочно сложил полномочия депутата.

За 2020 год депутаты фракции провели двадцать заседаний, на которых 
рассмотрели около 90 актуальных вопросов, в том числе: об основных задачах, 
поставленных Президентом РФ в ежегодном Послании Федеральному Собранию; о 
строительстве ФАПов в рамках реализации государственных программ Иркутской области; о 
перспективах социально-экономического развития Мамско-Чуйского района; о перспективе 
реализации в Иркутской области программы «Земский учитель»; основные направления 
развития сельского хозяйства в Иркутской области (в том числе о ходе подготовки к посевной 
кампании 2020 года); о мерах, предпринимаемых Правительством Иркутской области для 
сокращения количества незавершенных объектов строительства; об организации детского 
оздоровительного отдыха в Иркутской области в 2020 году; реализация в Иркутской области 
ГП «Комплексное развитие сельских территорий» на период 2020 -  2025 годов; о готовности 
системы ЖКХ Иркутской области к отопительному сезону; обеспечение детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей жилыми помещениями в Иркутской области; о проекте 
Закона Иркутской области «Об областном бюджете на 2021 год и плановый период 2022, 2023 
гг.»; об итогах реализации в Иркутской области национальных проектов в 2020 году. 
Заседания фракции проходили накануне сессий Законодательного Собрания Иркутской 
области и в повестку включались вопросы сессий ЗС для принятия решения для 
консолидированного голосования на заседании сессии.

Члены фракции занимают руководящие должности в Законодательном Собрании 
Иркутской области. Спикер ЗС -  А.В. Ведерников (избран на сессии 17 марта в связи со 
сложением полномочий руководителя областного парламента), заместитель председателя 
Законодательного Собрания -  К.Р. Алдаров. Депутаты фракции входят в состав всех шести 
комитетов и двух комиссий Законодательного Собрания. При этом единороссы являются 
председателями 4 комитетов, заместителями председателей в трех комитетах и возглавляют 
одну из комиссий. Сводную таблицу посещения заседаний комитетов и комиссий членами 
фракции можно посмотреть в Приложении 1.

1. Законотворческая деятельность фракции.

В 2020 году депутаты единороссы внесли на рассмотрение Законодательного 
Собрания 20 законопроектов. Большая часть инициатив депутатов фракции посвящена 
социальной политике в Иркутской области, адресности мер социальной поддержки, их 
эффективности и доступности. Так. благодаря межфракционной инициативе, до 31 декабря 
2026 года продлен срок действия областного материнского капитала (закон «О внесении 
изменения в часть 2 статьи 10 Закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной 
поддержки семей, имеющих детей, в Иркутской области», авторы -  Сокол С.М., Ведерников 
А.В., Алдаров К.Р.).

В результате еще одной межфракционной инициативы (среди авторов -  Сокол С.М.) 
принят Закон «О внесении изменения в статью 3 Закона Иркутской области «О статусе детей
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Великой Отечественной войны, проживающих в Иркутской области, и мерах социальной 
поддержки граждан, которым присвоен статус детей Великой Отечественной войны, 
проживающих в Иркутской области». Закон увеличил сумму ежегодной денежной выплаты ко 
Дню Победы (9 мая) для граждан, имеющих статус детей Великой Отечественной войны с 
2000 рублей до 5000 рублей.

В условиях распространения новой коронавирусной инфекции возникла
необходимость социальной поддержки отдельных категорий граждан. Федеральным 
законодательством была установлена мера поддержки семей, имеющих детей в виде выплаты 
в размере 10000 руб. на детей в возрасте до 16 лет. Областным законом «О дополнительных 
мерах социальной поддержки семей, имеющих детей» (межфракционная инициатива, в числе 
авторов Лобков А.В.) установлена аналогичная выплата за счет средств областного бюджета 
на детей в возрасте от 16 до 18 лет.

В результате межфракционной инициативы (среди авторов -  Сокол С.М., Алдаров 
К.Р., Синцова И.А.) принят Закон «О внесении изменений в отдельные законы Иркутской 
области». Законом установлена мера государственной поддержки в виде ежемесячной 
денежной выплаты студентам, обучающимся по договорам целевого обучения по программам 
среднего педагогического и среднего медицинского образования.

В результате межфракционной инициативы принят Проект закона Иркутской области 
«О единовременной выплате в Иркутской области семьям при рождении первого ребенка» 
(среди авторов инициативы -  Побойкин В.Л.). Законопроект устанавливает дополнительную 
меру социальной поддержки семей, имеющих детей, в виде единовременной выплаты при 
рождении первого ребенка в размере двукратной величины прожиточного минимума для 
детей в целом по Иркутской области.

Пакетом Законов «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О 
дополнительной мере социальной поддержки семей, имеющих детей, проживающих в 
населенных пунктах Иркутской области, пострадавших в результате чрезвычайной ситуации, 
возникшей в результате паводка, прошедшего в июне - июле 2019 года на территории 
Иркутской области» и «О наделении органов местного самоуправления областными 
государственными полномочиями по предоставлению дополнительной меры социальной 
поддержки семьям, имеющим детей, проживающим в населенных пунктах Иркутской области, 
пострадавших в результате чрезвычайной ситуации, возникшей в результате паводка, 
прошедшего в июне - июле 2019 года на территории Иркутской области» расширен перечень 
получателей меры социальной поддержки в виде бесплатного горячего питания для 
школьников 1-11 классов на пострадавших территориях. На период дистанционного обучения 
в период действия режима функционирования повышенной готовности, в связи с 
распространением коронавирусной инфекции, бесплатное питание заменено бесплатным 
набором продуктов. Кроме того, сокращен перечень документов необходимых для получения 
меры поддержки, а муниципалитеты наделены соответствующими полномочиями. Авторы 
инициативы -  Синцова И.А., Дикусарова Н.И.

Устранены противоречия между федеральным и областным законодательством. Так, 
Федеральным законом № 21Э-ФЗ установлены положения, согласно которым инвалидам II и 
III группы, имеющим ограничения способности к трудовой деятельности III степени, 
признанным таковыми до 1 января 2010 года, размеры пенсий и ежемесячных денежных 
выплат, а также предоставление мер социальной поддержки и государственной социальной 
помощи осуществляется по I группе инвалидности без проведения дополнительного 
переосвидетельствования. Между тем ввиду отсутствия соответствующего механизма в 
областном законе Министерство социального развития, опеки и попечительства Иркутской 
области вынуждено отказывать таким гражданам в предоставлении компенсации. По 
инициативе Сокола С.М. (закон «О внесении изменений в статьи 2 и 4 Закона Иркутской 
области «О дополнительной мере социальной поддержки в Иркутской области отдельных 
категорий инвалидов I группы в виде компенсации расходов в размере 50 процентов платы за
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содержание жилого помещения») данная несправедливость была устранена, и на указанную 
категорию граждан распространено право получения компенсации.

В связи с пробелами в законодательстве неработающие граждане, получающие 
социальную пенсию и пенсию по старости, не имели права на получение некоторых мер 
поддержки, установленных в отношении многодетных и малоимущих семей, о чем в адрес 
депутатов -  единороссов поступили жалобы. По инициативе депутатов Перетолчина В.В. и 
Лобкова А.В. указанная несправедливость была устранена (Закон «О внесении изменений в 
статью 7 Закона Иркутской области «О социальной поддержке в Иркутской области семей, 
имеющих детей»),

В период осенней сессии большая работа была проделана депутатами по подготовке и 
принятию закона Иркутской области «Об областном бюджете на 2021 год и на плановый 
период 2022 и 2023 годов». В рамках второго чтения параметры бюджета были 
скорректированы, что стало возможным благодаря ранее принятым по инициативе депутатов 
изменениям закона о бюджетном процессе в Иркутской области. В рамках работы над 
бюджетом была проведена большая кропотливая работа над распределением расходов по 
направлениям, было учтено большинство предложений, поступивших от депутатов, 
общественных организаций, предпринимателей и жителей региона. Поправки, принятые во 
втором чтении проекта областного бюджета стали результатом совместной работы депутатов, 
Губернатора и Правительства области. В результате Поправками предусмотрены 
дополнительные средства на заработную плату работников бюджетной сферы, в первую 
очередь, образовательных учреждений региона, также более 2 млрд, рублей будет направлено 
на выплаты учителям за классное руководство. Значительная часть средств пойдет на меры 
социальной поддержки семей -  ежемесячные выплаты при рождении третьего и последующих 
детей до достижения ребенком возраста трех лет, субсидии на создание мест в детских садах 
для детей в возрасте до трех лет, а также на региональную доплату к пенсии жителям 
Иркутской области. Предусмотрены средства на обеспечение бесплатным питанием в школах 
учащихся 1-4 классов.

Выделены средства на строительство и ремонт детских садов, школ, на укрепление 
материально-технической базы образовательных учреждений в части оснащения 
компьютерами и обеспечения интернетом в сельской местности, а также на капитальный 
ремонт спортзалов в сельских школах. Также поступят средства на строительство спортивных 
плоскостных сооружений в 11 муниципальных образованиях.

Дополнительные средства выделяются на поддержку сельского хозяйства, как из 
федерального, так и из областного бюджетов. В том числе, на компенсацию лизинговых 
платежей на приобретение техники, на элитное семеноводство, на субсидии на производство 
молока, на мелиорацию земель, на развитие масленичных культур и др. Продолжит 
действовать программа по формированию комфортной городской среды, необходимые 
средства предусмотрены в бюджете. Предусмотрены средства на обеспечение питания детей в 
домах ребенка, на продукты питания для детей с туберкулезом, а также на поддержку 
некоммерческих организаций.

Почти 2 млрд рублей дополнительно будет выделено на сферу здравоохранения. Эти 
средства пойдут на капитальный ремонт медицинских учреждений первичного звена, в том 
числе в отдаленных территориях, на приобретение медицинского оборудования, а также 
приобретение 65 машин скорой помощи. Кроме того, более 300 млн рублей будет направлено 
на борьбу с распространением новой коронавирусной инфекции. В работе над бюджетом и 
подготовкой поправок приняли участие практически все депутаты фракции Партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ».

По инициативе Сокола С.М. (Закон «Об уменьшении минимального предельного 
срока владения объектом недвижимого имущества в целях освобождения от налогообложения 
налогом на доходы физических лиц доходов от продажи объектов недвижимого имущества на 
территории Иркутской области») продажа недвижимости освобождается от налогообложения 
НДФЛ после трех лет владения (ранее был установлен 5-летний срок).
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Законом «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О порядке и 
нормативах заготовки гражданами древесины для собственных нужд в Иркутской области» 
урегулированы порядок и нормативы заготовки гражданами древесины для строительства 
жилого дома с индивидуальным гаражом, хозяйственными постройками, иными 
вспомогательными сооружениями в случае уничтожения жилого дома в результате пожара 
или иного стихийного бедствия, чрезвычайной ситуации, признания жилого дома 
непригодном для проживания. Закон принят в результате межфракционной инициативы среди 
авторов которой Дикусарова Н.И., Перетолчин В.В., Франтенко С.С.

С целью оказания поддержки организациям, пострадавшим в условиях ухудшения 
ситуации в связи с распространением новой коронавирусной инфекции, деятельность которых 
была приостановлена (ограничена), подготовлена межфракционная инициатива (среди авторов 
-  Алдаров К.Р. и Дикусарова Н.И.) - «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О 
налоге на имущество организаций». Закон предоставил налоговые льготы предприятиям, 
которые работают в отраслях, включенных в федеральный перечень пострадавших от 
коронавируса. Закон устанавливает минимальные ставки по налогу, уплачиваемому по 
упрощенной налоговой системе: для уплачивающих налог с дохода -  1%, для использующих 
принцип «доходы минус расходы» - 5%. Также предлагается снизить на 50% ставку по 
транспортному налогу в отношении транспортных средств, используемых для осуществления 
предпринимательской деятельности. Кроме того, организации и предприниматели 
уменьшившие арендную плату для арендаторов смогут уменьшить базу налогообложения на 
сумму выпадающих доходов.

В условиях пандемии возникла необходимость установить особый вид заседаний 
Законодательного Собрания -  чрезвычайных сессий. Так Законом «О внесении изменений в 
статьи 35 и 36 Закона Иркутской области «О Законодательном Собрании Иркутской области» 
(межфракционная инициатива, авторы -  Алдаров К.Р., Ведерников А.В.) установлена: 
возможность созыва чрезвычайных заседаний Законодательного Собрания в условиях 
действия режима повышенной готовности; возможность проведения чрезвычайных заседаний 
Законодательного Собрания не только в целях принятия законов области, постановлений и 
иных документов Законодательного Собрания, направленных на ликвидацию (устранение) 
обстоятельств, послуживших основанием для введения режима чрезвычайного положения, 
чрезвычайной ситуации или повышенной готовности, но также по вопросам направления 
отзывов на проекты федеральных законов по предметам совместного ведения Российской 
Федерации и субъектов Российской Федерации и по иным вопросам в случаях, не терпящих 
отлагательства. Законом также определен порядок созыва чрезвычайных заседаний, порядок 
их организации и проведения.

Еще одна межфракционная инициатива - «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «О наградах Иркутской области и почетных званиях Иркутской области» (авторы -  
Синцова И.А., Побойкин В.Л., Перетолчин В.В., Лобков А.В.). В целях повышения 
значимости Почетной грамоты Законодательного Собрания Иркутской области в системе 
государственных наград Иркутской области законом скорректирован круг инициаторов 
ходатайства о награждении, а также оптимизирована процедура рассмотрения вопросов о 
награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области.

Традиционно, несколько законопроектов касались устранения неточностей и 
некоторых разногласий законодательства разных уровней. Внесены изменения уточняющие 
перечень классных чинов федеральной государственной службы, учитываемые при 
присвоении первого классного чина государственной гражданской службы Иркутской области 
(Закон «О внесении изменений в статьи 10 и И Закона Иркутской области «Об отдельных 
вопросах государственной гражданской службы Иркутской области», инициатива Побойкина 
В.Л.). А Законом «О внесении изменения в приложение к Закону Иркутской области «Об 
определении пределов нотариальных округов в границах Иркутской области, количества 
должностей нотариусов в нотариальном округе, материально-техническом и финансовом 
обеспечении государственных нотариальных контор» (автор -  Побойкин В.Л.) уточнено
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правильное указание статуса села Ербогачен Катангского района. Межфракционной 
инициативой («О внесении изменений в статьи 57 и 59 Закона Иркутской области «О выборах 
Губернатора Иркутской области», среди авторов -  Алдаров К.Р.) скорректированы размеры 
избирательных фондов кандидатов на выборах Губернатора Иркутской области. По 
инициативе Лобкова А.В. в соответствие с федеральными нормами приведен закон «О 
наделении органов местного самоуправления областными государственными полномочиями 
по предоставлению дополнительной меры социальной поддержки семьям, имеющим детей, в 
связи с чрезвычайной ситуацией, сложившейся в результате паводка, вызванного сильными 
дождями, прошедшими в июне 2019 года на территории Иркутской области». По инициативе 
Побойкина В.Л. внесены изменения в региональное законодательство в части уточнения 
гарантий депутатов представительных органов местного самоуправления и регионального 
парламента с целью приведения в соответствие с федеральными законами.

Также на рассмотрении Законодательного Собрания Иркутской области находится 
проект закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон Иркутской области «Об 
организации деятельности пунктов приема, переработки и отгрузки древесины на территории 
Иркутской области» (среди авторов -  Алдаров К.Р., Перетолчин В.В.,Франтенко С.С.). 
Проектом закона предлагается в рамках опережающего правового регулирования 
регламентировать отдельные отношения в сфере охраны окружающей среды и ее компонента 
леса, связанные с учетом отходов лесопиления на пунктах приема, переработки и отгрузки 
древесины.

В прошедшем году депутаты фракции приняли участие в работе над подготовкой 
изменений федерального законодательства. Увеличение числа сотрудников работающих 
дистанционно (удаленно) в условиях распространения коронавирусной инфекции выявило 
пробелы в законодательстве, регулирующем отношения работодателей и работников, 
находящихся на удаленной работе. В июле в Законодательном Собрании депутаты фракции 
Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» организовали в рамках круглого стола обсуждение изменений 
в Трудовой кодекс Российской Федерации в части регулирования дистанционной и удаленной 
работы с участием представителей Правительства Иркутской области, профсоюзных 
организаций и научного сообщества. Участники обсуждения поддержали концепцию 
предлагаемых изменений, в то же время заострили внимание на необходимости проработки 
вопросов, касающихся организации рабочего места для сотрудника, работающего на 
удаленной основе, возможности компенсации за использование личного оборудования, а 
также защиты некоторых интересов работодателей, касающихся мер административной 
ответственности. Все предложения депутатов, выработанные в процессе обсуждения были 
направлены в профильный комитет Государственной Думы Российской Федерации.

В соответствии с Указом Губернатора Иркутской области №256-уг от 09.09.2020г. в 
Иркутской области 2021 год объявлен Годом Байкала. В последствии, планируется проведение 
Года Байкала и на федеральном уровне. Партия «ЕДИНАЯ РОСИЯ» взяла на себя 
инициативу по формированию законодательных инициатив федерального уровня, 
направленных на решение экологических, экономических, социальных, законодательных и 
других проблем, связанных с Байкальской природной территорией, озером Байкал и 
гражданами, проживающими на прибрежной территории. Депутатами фракции Партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Законодательном Собрании Иркутской области была проведена 
работа по подготовке таких инициатив. Пакет предложений, сформированных депутатами 
фракции, был направлен в федеральный центр и принят в проработку.

Кроме того, фракция направила в Совет руководителей фракций Партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» предложения от Иркутской области по совершенствованию Федерального закона 
«О содействии развитию жилищного строительства» от 24 июля 2008 года № 161-ФЗ.
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2. Депутатский контроль.

Как и прежде, депутатский контроль был и остается одной из важнейших задач в 
работе депутатов фракции. Единороссы контролировали реализацию государственных 
программ в Иркутской области, рассматривали вопросы, связанные с подготовкой и 
проведением посевной кампании, изучали проблемы здравоохранения региона и многое 
другое.

На конец 2020 года на контроле ЗС стоят 13 запросов депутатов -  членов фракции 
Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ». Так, с начала созыва было принято четыре новых депутатских 
запроса от единороссов, которые нашли поддержку коллег всего депутатского корпуса и 
приняты на сессиях ЗС. В том числе один запрос был принят в отчетный период. Это 
межфракционный запрос инициированный членом фракции Н.С. Труфановым «О 
проблемных вопросах социально-экономического развития Мамско-Чуйского района». 
В нем нашли свое отражение наиболее острые вопросы данной территории. Это включение в 
перечень планируемых к строительству и капитальному ремонту на 2020 год ряда социальных 
объектов, на которые администрацией Мамско-Чуйского района подготовлена проектная 
документация и получены положительные заключения государственной экспертизы. Также 
субсидирование пассажирских и грузовых перевозок по маршруту Мама - Бодайбо, так как 
отсутствует межрайонная транспортная доступность. Кроме этого строительство дорог, 
строительство, реконструкция и модернизация объектов водоснабжения, водоотведения и 
очистки сточных вод в р.п. Мама. Депутаты держат на контроле решение этого вопроса. Так 
при рассмотрении бюджета на 2021 год депутатами были внесены и приняты поправки на 
проектирование и строительство СОК в п. Мама Мамско-Чуйского района на 2021 год в сумме 
2 млн. рублей, на 2022 год в сумме 29 млн. рублей, на 2023 год в сумме 29 млн. рублей.

Также на контроле у членов фракции находится парламентский запрос принятый 
депутатами ЗС третьего созыва «О необходимости принятия незамедлительных мер по 
проектированию и строительству виадука и надземного пешеходного перехода через 
железную дорогу в рабочем поселке Куйтун» (Алдаров К.Р., Дикусарова Н.И., Сагдеев 
Т.Р.. Побойкин В.Л.). Переезд разделяет поселок на две части, что создает проблемы для 
передвижения. При закрытии переезда без доступа к районному центру остаются жители 
нескольких поселений. Кроме того автомобили скорой помощи и пожарные службы не могут 
своевременно прибыть на место вызова. Также остро стоит задача доставки детей в школу. 
Вопрос неоднократно обсуждался на разных площадках с привлечением профильного 
министерства, представителей ВСЖД и администрации Куйтунского района. В этом году 
дорожники возводят над железной дорогой путепровод, строят фундаменты и опоры. В 
следующем начнут монтаж балок и дорожного полотна. Параллельно сейчас строят 
объездную дорогу для путепровода. Объект планируют сдать осенью 2022 года. Депутаты 
фракции держат этот вопрос на своем контроле.

На особом контроле у депутатов фракции стоит инициированный членом фракции С.С. 
Франтенко парламентский запрос «О необходимости принятия незамедлительных мер по 
ликвидации режима функционирования «Чрезвычайная ситуация» на территории 
промышленной площадки ООО «Усольехимпром» и ООО «Усолье-Сибирский 
Силикон» (К.Р. Алдаров. В.Л. Побойкин. Т.Р. Сагдеев, С.С. Франтенко). Токсичное 
наследие «Усольехимпрома» почти два года не дает снять режим ЧС в Усолье-Сибирском. 
Однако, благодаря настойчивой позиции инициатора запроса, решение вопроса удалось 
сдвинуть с мертвой точки. По результатам выездного совещания в декабре текущего года 
депутаты приняли решение рекомендовать на сессии снять с контроля парламентский запрос, 
но продолжить осуществлять мониторинг выполнения мероприятий Дорожной карты. Так 
было отмечено, что Постановлением Правительства Российской Федерации от 18 июля 2020 
года определено, что организацию работ по ликвидации накопленного вреда на земельных 
участках «Усольехимпрома», проводит Минприроды России. Единственным исполнителем 
работ по ликвидации накопленного вреда окружающей среде определено ФГУП



8

«Федеральный экологический оператор». Кроме этого, в соответствии с распоряжением 
Президента РФ от 30 июля 2020 года образована межведомственная рабочая группа по 
обеспечению предупреждения и устранения загрязнения окружающей среды на территории г. 
Усолье-Сибирское под председательством Заместителя Председателя Правительства 
Российской Федерации В.В. Абрамченко. Заседания этой рабочей группы проводятся 
еженедельно. В результате их работы был утвержден план мероприятий («Дорожная карта») 
по предупреждению и устранению загрязнения окружающей среды на территорий г. Усолье- 
Сибирское. Часть работ, по объектам, представляющим наибольшую опасность, уже 
выполняется. К примеру, демонтирован цех ртутного электролиза. Было отмечено, что 
реализация проекта по ликвидации отходов оценивается в 48 млрд рублей, и он будет 
реализован до конца 2024 года. Депутаты фракции будут и дальше контролировать ход работ.

В 2019 году депутат В.Ю. Шпаков вышел с инициативой комплексного решения задачи 
обеспечения безопасности на железнодорожных переездах. На сессии был принят 
парламентский запрос «О признании из первоочередных задач -  обеспечение безопасности 
на железнодорожных переездах в границах Иркутской области и необходимости 
принятия незамедлительных мер по проектированию и капитальному ремонту 
дефектных автомобильных путепроводов, расположенных над железнодорожными 
путями, активизации работы по профилактике непроизводственного травматизма». 
Проблема назрела давно и требует незамедлительного принятия мер. В Иркутской области 
действует 136 железнодорожных переездов, 75 из них расположены на главных путях. 
Регулярно на этих участках случаются автомобильные аварии. Кроме того, 27 автомобильных 
дорог, пересекающих железнодорожные пути, не соответствуют требованиям безопасности -  
на них не установлены дорожные знаки, не соответствует обустройство автоподходов, на 11 
автомагистралях неудовлетворительные условия видимости. Все это ведет к травматизму и 
гибели людей. Также в Иркутской области требуют ремонта дефектные и аварийные 
автомобильные мосты, расположенные над железнодорожными путями. Единороссы 
настаивают на необходимости разработки региональной программы капитального ремонта 
автомобильных путепроводов, расположенных над железнодорожными путями. На данный 
момент ситуация находится на контроле у парламентариев.

За отчетный период было снято с контроля Законодательного Собрания 4 депутатских 
запроса депутатов фракции. Это строительство нового туберкулезного диспансера в 
Тулуне. Противотуберкулезный диспансер в Тулуне необходим, так как уровень 
заболеваемости в городе выше среднеобластного. Сейчас помощь оказывают в здании 
стационара, которое было построено в 1939 году и с тех пор ни разу капитально не 
ремонтировалось. На данный момент выбран участок для строительства, произведена 
привязка к нему проекта, заключен договор о подключении водоснабжения.

Еще один запрос касался оказания медицинской помощи гражданам в бывшем 
здании медико-санитарной части АО «Саянскхимпласт». В декабре 2016 года здание было 
приобретено в областную собственность и передано Саянской городской больнице. После 
этого начались сбои в предоставлении жителям медицинских услуг. Чтобы получить лицензии 
на оказание медицинской помощи, необходимо было привести помещения в соответствие с 
Санитарными правилами и нормами, для этого был произведен ремонт, закуплено 
оборудование и мебель. По мере проведения работ и получения лицензий в бывшей МСЧ 
открылись амбулаторно-поликлиническое отделение, стоматология, рентген-кабинет, 
зуботехническая лаборатория. Площади в цокольном этаже здания были переданы Саянскому 
медицинскому колледжу для организации учебной деятельности. Однако большая часть 
здания все еще не используется, в связи с чем, решено переоборудовать ее в жилье для 
медиков. Всего планируется сделать 21 квартиру, в которую медработники смогут заехать к 
концу 2021 года. На данный момент медицинская помощь оказывается в полном объеме.

Также был снят запрос о строительстве пешеходного моста на станции Половина 
Черемховской дистанции пути. Обращение было признано депутатским запросом еще в 
2015 году. Причиной обращения послужили многочисленные случаи непроизводственного
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травматизма со смертельным исходом. Большинство из зафиксированных случаев произошли 
при переходе пострадавших через железнодорожные пути в связи с отсутствием на станции 
Половина инфраструктуры для их безопасного пересечения. Длительное время решался 
вопрос по передаче земельного участка от ОАО «РЖД» администрации, так как без 
предоставления документа на земельный участок невозможна выдача разрешения на 
строительство объекта. В 2019 и 2020 годах муниципалитету была предоставлена субсидия на 
строительство моста. Общая стоимость работ -  более 98 млн. рублей, из них 92 млн. рублей 
выделены из областного бюджета. Срок исполнения контракта -  ноябрь 2020 года. По 
результатам проведенной работы в 2020 году пешеходный мост будет построен.

Кроме того за отчетный период депутаты смогли закончить работу над запросом, 
который касался решения проблем водоотведения от Шелехова до поселка Чистые Ключи.

За отчетный период также неоднократно обсуждался запрос адресованный депутатами 
К.Р. Алдаровым, А.Н. Ивановым, Н.С. Труфановым о завершении строительства Дома 
спорта в поселке Усть-Ордынском. В 2020 году было предусмотрено финансирование в 
объеме 102 млн. рублей. Благодаря активной позиции членов фракции, при принятии бюджета 
на 2021 год на это мероприятие заложено 102,086 млн рублей, а на 2022 год -  688,126 млн 
рублей. Депутаты держат на контроле решение этого вопроса.

Также на контроле депутатов фракции находятся следующие депутатские запросы: о 
защите интересов коренных малочисленных народов (Т.Р. Сагдеев, А.С. Микуляк); о 
деятельности акционерного общества «Корпорация развития Иркутской области» (А.О. 
Егорова); о завершении строительства школы в рабочем поселке Атагай 
Нижнеудинского района (Т.Р. Сагдеев); о строительстве пешеходных мостов, 
разрушенных в результате воздействия паводков в Чунском, Тулунском и Слюдянском 
районах (Н.И. Дикусарова и Г.Н. Нестерович). А также два запроса депутата Н.И. 
Дикусаровой: капитальный ремонт автодороги Тайшет-Чуна-Братск; о мерах,
принимаемых правительством региона, направленных на решение проблемы, связанной с 
прохождением безработными гражданами, проживающими в отдаленных населенных 
пунктах области, перерегистрации в ОГКУ Центрах занятости населения Иркутской 
области. Депутатские запросы стоят на контроле единороссов до полного окончания 
обозначенных работ.

По прежнему, на особом контроле фракции Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в 
Законодательном Собрании Иркутской области остается реализация национальных проектов в 
регионе разработанных в соответствии с Указом Президента России от 7 мая 2018 года № 204 
«О национальных целях и стратегических задачах развития Российской Федерации на период 
до 2024 года». На реализацию национальных проектов в 2020 году в областном бюджете 
направлено 29 млрд руб., в том числе 17,6 млрд руб. из федерального бюджета и 11,4 млрд 
руб. из областного. В истекшем полугодии фракцией было организовано взаимодействие как с 
Правительством Иркутской области по вопросу реализации национальных проектов, так и 
непосредственно с региональным проектным офисом. В целях осуществления 
непосредственного мониторинга депутаты фракции Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» были 
закреплены за каждым объектом и мероприятием, которые реализуются в рамках 
национальных проектов в Иркутской области в 2020 году. Единороссы взяли под 
непосредственный личный контроль как сроки возведения объектов и реализации 
мероприятий, так и качество их исполнения. По инициативе депутатов была проведена 
видеоконференция с участием представителей Правительства Иркутской области и 
регионального проектного офиса и муниципалитетов, посвященная реализации в Иркутской 
области национальных проектов. В ходе видеоконференции депутатами были озвучены 
предложения по совершенствованию процесса реализации национальных проектов, а также 
замечания и недостатки, выявленные непосредственно в результате проведенного 
мониторинга. Особое внимание было уделено реализации проекта Экология. Также депутаты 
обратили внимание Правительства на необходимость оказания непосредственной (в том числе 
и финансовой) помощи муниципалитетам в вопросах проектирования, необходимость
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синхронизации целей национальных проектов с непосредственными задачами регионального 
и муниципального уровней. В настоящий момент депутатами отмечается наличие рисков 
неосвоения средств в текущем году по некоторым объектам. Депутаты намерены усилить 
контроль за реализацией национальных проектов как в текущем, так и в следующем году.

Также члены фракции вынесли на обсуждение вопрос о строительстве фельдшерско- 
акушерских пунктов в рамках реализации государственных программ Иркутской 
области. Президентом Российской Федерации В.В. Путиным в ежегодном Послании 
Федеральному Собранию Российской Федерации была поставлена задача завершить до конца 
2020 года развертывание сети фельдшерско-акушерских пунктов и обеспечить доступность 
первичной медицинской помощи для жителей всех населенных пунктов без исключения. По 
результатам обсуждения депутаты фракции передали Губернатору Иркутской области свои 
предложения, направленные на активизацию и повышение эффективности работы по 
модернизации системы оказания первичной медико-санитарной помощи. Этот вопрос был 
поставлен на особый контроль губернатора Иркутской области. В бюджете на 2021 год 
выделены значительные средства на строительство ФАПов. Остро стоит задача по 
обеспечению вновь вводимых ФАПов фельдшерами. Вопрос остается на контроле у депутатов 
фракции.

Широкое обсуждение депутаты фракции инициировали по вопросу о перспективах 
социально-экономического развития Мамско-Чуйского района. На заседании фракции 
присутствовали кроме профильных министерств представители из территории, в том числе 
мэр района. Итогом стало принятие на мартовской сессии депутатского запроса, который 
объединил все острые вопросы по развитию Мамско-Чуйского района. Депутаты фракции 
обратили внимание правительства Иркутской области о необходимости изменения подходов к 
социально-экономическому развитию Мамско-Чуйского района Иркутской области с учетом 
его географических, исторических и культурных особенностей. Надо отметить, что благодаря 
настойчивой работе одного из инициаторов запроса Н.С. Труфанова при формировании 
бюджета на 2021 год и плановый период 2022-2023 годов заложено финансирование на 
проведение капитального ремонта Средней общеобразовательной школы в поселке Луговский 
Мамско-Чуйского района. Также заложены деньги на проектирование спортивно- 
оздоровительного комплекса в районном центре -  поселке Мама.

Традиционно особое внимание депутаты уделили вопросу о ходе подготовки к 
посевной кампании в Иркутской области в 2020 году. По мнению единороссов, на данном 
этапе поддержка сельхозпроизводителя недостаточна и не позволяет обеспечить толчок в 
развитии отрасли. В связи с этим, депутаты фракции подготовили поправки к бюджету 
Иркутской области 2020 года по увеличению финансирования сельского хозяйства по 
отдельным направлениям -  это субсидирование технической и технологической 
модернизации сельского хозяйства, мясного животноводства, а также поддержка тепличных и 
личных подсобных хозяйств на сумму 528 000 тысяч рублей, которые были приняты на 
очередной сессии ЗС.

Еще одна важная тема, поднятая на обсуждение депутатами-единороссами это 
перспективы реализации в Иркутской области программы «Земский учитель».
Президент РФ в феврале 2019 года в послании Федеральному Собранию предложил запустить 
программу «Земский учитель» для педагогов, переезжающих на работу в села и малые города. 
Проект стартовал в России с 1 января 2020 года. В Иркутской области количество вакансий на 
текущий год составляет 97 единиц. На реализацию этого проекта в текущем году 
предусмотрено 76,6 млн рублей в федеральном бюджете и 20,4 млн в областном бюджете. 
Участникам проекта в нашем регионе предусмотрена единовременная компенсационная 
выплата в размере 1 млн рублей. В связи с ограничительными мерами, действующими на 
территории области из-за угрозы распространения коронавирусной инфекции, депутаты 
фракции рекомендовали правительству упростить процедуру сбора документов для 
участников, а также передвинуть конечную дату подачи пакета документов. Понимая всю 
важность реализации проекта в регионе на высоком уровне, депутаты фракции приняли
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решение на своих избирательных округах провести информационную работу среди 
педагогических коллективов по порядку и условиях реализации программы.

На контроле депутатов фракции по-прежнему стоит вопрос о ходе обеспечения жильем 
ветеранов ВОВ в Иркутской области. В соответствии с Указом Президента РФ ветераны 
ВОВ. члены их семей имеют право на получение мер социальной поддержки по обеспечению 
жильем за счет средств федерального бюджета. Эта мера действует с 2010 года. По состоянию 
на 1 января 2020 года все ветераны, стоящие на учете в органах местного самоуправления 
Иркутской области как нуждающиеся в жилых помещениях, реализовали право на 
обеспечение жильем за счет средств федерального бюджета. Однако по состоянию на 1 марта 
2020 года встали на учет семь ветеранов ВОВ. Депутаты продолжают держать этот вопрос на 
контроле.

На очередном заседании фракции депутаты также обсудили вопрос, касающийся 
предпринимаемых правительством Иркутской области мер для сокращения количества 
незавершенных объектов строительства. В ходе подготовки к обсуждению членами 
фракции было инициировано проведение выездного совещания с участием правительства 
региона на одном из объектов незавершенного строительства -  Детской поликлиники на 350 
посещений №8 в Ленинском районе города Иркутска. По итогам профильное министерство 
предоставило депутатам подробный план мероприятий по завершению строительства данного 
объекта. В ходе дискуссии единороссы обсудили с профильным министерством перспективы 
завершения строительства таких объектов как школа искусств в г. Слюдянка, 
берегоукрепление в п. Листвянка, дорог Киренск-Казачинское, Михайловка-Свирск, 
Вихоревка-Кузнецовка и других объектов. Также единороссы подняли вопрос о 
необходимости разработки программы по утилизации аварийного фонда.

На контроле у депутатов фракции стоит вопрос о завершении строительства 
водозаборных сооружений и водоводов в пгт. Рудногорск Нижнеилимского района. 
Объект является классическим долгостроем. Строительство водозабора началось еще в 2008 
году. Понимая его высокую социальную значимость, единороссы поднимали этот вопрос на 
разных площадках. В этом году наметились перспективы решения. В первом квартале 2020 
года получено положительное заключение экспертизы на проектную документацию, подана 
заявка от МО на получение субсидии. Софинансирование из областного бюджета на 
реализацию мероприятия планируется с 2021 года в рамках программы «Чистая вода».

Также на контроле у депутатов фракции остается вопрос об обеспечении детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родителей жилыми помещениями в регионе. Иркутская 
область является одним из лидеров по необеспеченности детей-сирот жильем в России. Члены 
фракции уделяют этой проблеме особое внимание. Проблема многогранна -  возникают 
вопросы и по качеству жилья для сирот и его дальнейшей эксплуатации.

На очередном заседании фракции депутаты обсудили вопрос о готовности системы 
ЖКХ Приангарья к отопительному сезону. Перед заседанием парламентарии провели 
мониторинг ситуации на своих избирательных округах и закрепленных территориях. Все 
выявленные депутатами проблемы подробно были проработаны с профильным 
министерством. Вопрос готовности к отопительному сезону депутаты фракции ежегодно 
держат на контроле.

3. Участие членов фракции в реализации Партийных проектов.

Одним из важнейших направлений деятельности депутатов-членов фракции является 
работа над проектами Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», благодаря которым выявляются 
наиболее актуальные проблемы и запросы региона и общества в целом, разрабатываются 
эффективные технологии их решения. В отчетный период депутаты фракции были кураторами 
5 из 15 федеральных проектов и возглавляли один региональный проект из 6 действующих в 
регионе.



12

Так региональный проект «Экология и здоровье» возглавляет заместитель председателя 
ЗС и руководитель фракции К.Р. Алдаров. Федеральный проект «Городская среда» курирует 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и 
налоговому законодательству Н.И. Дикусарова, а проект «Локомотивы роста» -  председатель 
комитета по собственности и экономической политике Н.С. Труфанов. Координатором 
проекта «Единая страна -  доступная среда» является председатель комитета по социально
культурному законодательству И.А. Синцова. Заместитель председателя комитета по 
здравоохранению и социальной защите А.В. Лобков возглавляет федеральный проект 
«Народный контроль», а заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении В.В. Перетолчин -  проект 
«Чистая страна».

Кроме этого, региональный партийный проект «Народные инициативы», которым 
руководит секретарь ИРО Партии С.М. Сокол, традиционно находится под постоянным 
контролем депутатов фракции. Единороссы входят в комиссию по его реализации и курируют 
ход работ в своих избирательных округах и на закрепленных территориях от проведения 
сходов по определению перечня объектов, до непосредственного завершения работ по его 
выполнению. В 2020 году благодаря активной позиции единороссов было увеличено 
финансирование по данному проекту, из областного бюджета было выделено 850 млн. рублей, 
из бюджетов МО -  97.4 млн. рублей. Деньги на реализацию около 2000 мероприятий 
получили 454 муниципальных образования Иркутской области. По состоянию на 10 декабря 
2020 года освоено около 763 млн руб., что составляет 89,7% от общего объема ассигнований. 
Основные мероприятия, реализующиеся за счет этого проекта, направлены на проведение 
работ по ремонту и благоустройству Домов культуры, досуговых центров, ремонт и 
оснащение школ и детских садов, благоустройство территорий и решение вопросов жилищно- 
коммунального хозяйства. Также средства были направлены на ремонт водонапорных башен, 
колодцев, летних водопроводов, бурение скважин; оборудование детских игровых и 
спортивных площадок; обеспечение первичной пожарной безопасности и предупреждение 
ЧС; ремонт автомобильных дорог и приобретение спецтехники.

4. Взаимодействие фракции Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Законодательном 
Собрании Иркутской области с органами местного самоуправления Иркутской области.

Фракция большое внимание уделяет выстраиванию взаимодействия с депутатским 
корпусом представительных органов муниципальных образований области. С начала созыва 
были заключены Соглашения о сотрудничестве практически со всеми фракциями Партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Думах городских округов и муниципальных районов. В рамках 
Соглашений фракция в ЗС оказывает методическую помощь своим коллегам, в том числе по 
вопросам формирования во вновь избранных Думах фракций Партии. До введения режима 
карантина на территории Иркутской области члены фракций в Думах МО приезжали на 
заседания фракции в ЗС на обсуждение тематических вопросов. Депутаты фракции постоянно 
взаимодействуют с фракциями на своих избирательных округах и закрепленных территориях 
для решения различных вопросов.

5. Работа с избирателями.

Как и прежде, приоритетом в повседневной деятельности депутатов фракции остается 
работа с обращениями граждан. Это эффективный инструмент определения болевых точек в 
регионе и поиска решений накопившихся проблем. С начала года депутаты провели 70 
приемов граждан в Региональной общественной приемной Председателя Партии, приняли 
210 заявителя. 38 вопросов решены положительно. Положительно решались вопросы 
адресной материальной помощи, социальной поддержки пенсионеров и ветеранов, вопросы 
здравоохранения, связанные с пандемией и др. Наиболее актуальными являются вопросы
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оплаты ЖКУ; социальной поддержки (в том числе по выплате детских пособий); обеспечения 
жильем и улучшения жилищных условий, здравоохранения.

Так руководителем Региональной приемной Н.С. Труфановым была оказана помощь 
жительнице поселка Тельма. Усольского района в решении вопроса о пересмотре начисления 
пенсии инвалиду первой группы. С соответствующей просьбой женщина обратилась на прием 
к депутату. После официального запроса, управлением Пенсионного Фонда Иркутской 
области была проведена проверка начислений, в ходе которой было установлено, что 
заявительница получает социальную пенсию по старости без учета наличия группы 
инвалидности. Таким образом, было принято решение произвести перерасчет социальной 
пенсии по инвалидности с 01.01.2013 года.

Депутат В.Л. Побойкин помог обратившейся к нему на приеме молодой маме оформить 
выплаты пособия по уходу за ребенком до 1,5 лет. В результате проделанной работы 
заявительнице поступило уведомление ФСС Иркутской области о перерасчете размера 
пособия.

Обращались граждане в Общественную приемную и с множеством других накопившихся 
проблем. Члены фракции разбирались с каждой поступившей проблемой, не оставляя без 
внимания ни одно обращение.

Помимо общественной приемной депутаты фракции регулярно проводят личные приемы 
в местных общественных приемных. За отчетный период членами фракции было проведено 
около 240 личных приемов граждан в своих округах и на закрепленных территориях. В 
условиях ограничительных мер, связанных с угрозой распространения коронавирусной 
инфекции, с конца марта 2020 года основная часть обращений поступала через онлайн 
ресурсы. Всего за отчетный период более 1100 обращений избирателей поступили в таком 
режиме -  на бумажных носителях, в телефонных разговорах и в социальных сетях. В 
обращениях звучали самые разнообразные темы, среди них благоустройство дорог и 
придомовых территорий, строительство спортивных сооружений, трудоустройство и 
выделение мест в дошкольных учреждениях, качество воды в соответствии с санитарными 
нормами, выдача льготных проездных билетов и выделение земельных участков многодетным 
семьям, проблемы связи в малых деревнях и поддержка малого и среднего бизнеса, выделение 
деловой древесины для нужд населения и приобретение техники по лизингу. Много вопросов 
возникает по переселению из ветхого и аварийного жилья, ликвидации последствий ЧС в зоне 
затопления, а также связанные с жилищно -  коммунальным хозяйством. Обратившиеся к 
депутатам избиратели получают консультативную, юридическую и нередко спонсорскую 
помощь. По всем поступившим проблемам сделаны запросы в соответствующие инстанции, 
более чем 500 обращений решены положительно. По 367 обращениям даны консультации, 
остальные находятся в работе.

Руководитель фракции К.Р. Алдаров по итогам поступивших к нему обращений жителей 
решил следующие вопросы: помог в выделении земельных участков, проработал вопрос 
включения в генеральный план земель с/х назначения в муниципальном образовании 
«Кулункунское» Эхирит-Булагатского района для строительства жилья, проработал вопрос 
подключения подстанции для увеличения мощности, вышел с инициативой присвоения 
статуса «Ветеран труда» педагогу МДОУ Харатский детский сад. Также к депутату 
обращались с вопросами связанными с ремонтом дорог, выплатой разного рода 
компенсациями, льготами, приобретением техники по лизингу, качеством воды, вопросами 
социального обеспечения и соцзащиты, проблемами связи в малых деревнях, оказанием 
материальной помощи. По всем вопросам даны исчерпывающие ответы-разъяснения и 
приняты необходимые меры.

При содействии В.Л. Побойкина в деревне Трактовая Черемховского района было 
восстановлено нормальное напряжение в электрических сетях. С этой проблемой к депутату 
обратились жители населенного пункта. На место выехали специалисты отдела жилищно- 
коммунального хозяйства Черемховского района и электроснабжающей организации -  
районных электрических сетей. Было проведено комиссионное обследование, выявлена и
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устранена проблема. Также после обращения депутат помог пенсионеру в получении угля от 
ООО «Востсибуглесбыт» на правах пенсионера-угольщика.

Коллективное обращение к депутату Н.А. Чекотовой от жителей СНТ «Светлый», 
расположенного на 5 км Плишкинского тракта с просьбой помочь привести электросетевое 
хозяйство в надлежащее состояние, было получено еще в прошлом году. Состояние линий 
электропередач и трансформаторной подстанции, расположенных в товариществе, не 
соответствовало нормативам: деревянные опоры сгнили и наклонились, провода не имели 
изоляции, располагались низко и провисли. В результате в СНТ сложилась потенциально 
опасная ситуация, которая могла повлечь за собой и причинение вреда здоровью людей и 
большого материального ущерба. Депутатом был подготовлен и направлен запрос в МУП 
«ТЭСИ», проведены переговоры. На данный момент заменены 11 опор и 250 метров кабеля, 
произведена замена трансформатора на более мощный. Однако, в связи с переходом жителей 
на дистанционную работу, потребление резко увеличилось и трансформатор не выдерживает 
данной нагрузги. В настоящее время ведется работа по решению данной проблемы.

Еще одно коллективное обращение в приемную Н.А. Чекотовой поступило от жителей, 
проживающих в частном секторе предместья Марата (улицы Глеба Успенского, Фрунзе, 
Чапаева), с просьбой оказать содействие в подключении к сетям водоснабжения и 
водоотведения указанных улиц для обеспечения населения чистой питьевой водой. Вопрос не 
решался много лет. В результате планомерной работы депутату удалось добиться включения в 
план проектно-сметных работ по строительству указанных сетей.

Депутатом Н.И. Дикусаровой положительно решены вопросы, по которым обращались 
жители Тайшетского района: подобрано помещение для работы Благотворительного Фонда 
«Матронушка». Троим детям предоставлены места в дошкольных учреждениях. Оказано 
содействие в выделении земельного участка отцу-одиночке и многодетной семье. Благодаря 
вмешательству депутата вновь открылось и работает детское отделение Юртинской больницы, 
восстановлен на работе детский врач. По этим вопросам поступило коллективное обращение 
жителей поселка Юрты.

Благодаря депутату В.Ю. Шпакову стало возможным решение следующих проблем 
заявителей: трудоустройство двух граждан; зачисление двоих детей на обучение в 1 класс 
школы-интерната № 24 ОАО «РЖД»; выдача льготного проездного билета на пригородном 
пассажирском железнодорожном транспорте пенсионеру инвалиду 3 группы. Также депутат 
помог обратившейся к нему жительнице Тайшета получить необходимую помощь в 
проведении медицинского обследования и получении направления на МСЭ. Положительно 
решился вопрос заявителя, проживающего в г. Иркутске, по узакониванию земельного 
участка, на котором построен его жилой дом более 20 лет назад. Ранее заявителю был дан 
отказ в оформлении при наличии всех необходимых документов по участку. После сделанных 
депутатом официальных запросов в министерство имущественных отношений Иркутской 
области, врио мэра и в прокуратуру Иркутска разрешение заявителем было получено.

Также на прием к В.Ю. Шпакову обратилась заявительница, у которой после выхода на 
пенсию возникла проблема с получением звания «Ветеран труда» регионального уровня. 
Благодаря сделанным депутатом запросам в различные инстанции, вопрос решился 
положительно.

К депутату М.М. Курбайлову постоянно приходят обращения на оказание материальной 
помощи. В отчетный период деньги выделялись на организацию проезда к месту 
обследования, помощь в восстановлении жилья после пожара, приобретение ноутбуков для 
школ поселков Новоилимск, Новая Игирма, г.Железногорска-Илимского, приобретение 
профессионального графического планшета для ребенка с ограниченными возможностями, 
проведение частичного ремонта крыши для ОГКУ «Управление социальной защиты 
населения по Нижнеилимскому району», ремонт жилого помещения многодетной матери- 
одиночки. оплату обучения в ИГМА и многое другое.

К А.А. Аблову обратилось общество инвалидов Эхирит-Булагатского района с просьбой 
оказать помощь в установке окон для здания районной организации, расположенной в поселке
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Усть-Ордынский. Депутат организовал благотворительную акцию совместно с 
администрацией района.

К члену фракции И.А. Синцовой обратился директор Качугского филиала ГАПОУ 
Иркутской области «Балаганский аграрно-технологический техникум» с просьбой оказать 
содействие в открытии в 2020-2021 учебном году специальности «Мастер лесного хозяйства». 
Он отметил острый дефицит квалифицированных кадров со специальным профильным 
образованием в сфере заготовки и переработки древесины. Депутатом было направлено 
письмо в министерство образования Иркутской области с просьбой рассмотреть такую 
возможность.

6. Работа в избирательных округах.

В постоянном режиме депутаты фракции посещают с рабочими поездками в свои 
избирательные округа и закрепленные территории. Проводят встречи с населением, с 
руководителями органов местного самоуправления, с трудовыми коллективами, ведут приемы 
граждан, по необходимости организуют участие в работе профильных министерств 
правительства Иркутской области, принимают участие в заседаниях Дум, в торжественных и 
социально значимых мероприятиях. Активно сотрудничают с местными отделениями партии 
и депутатами фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в районных Думах. Организуют мероприятия, 
приуроченные к государственным праздникам.

Члены фракции всегда занимают активную позицию в отстаивании проблем жителей 
своих избирательных округов и закрепленных территорий. Одной из главных проблем по- 
прежнему остается неразвитость транспортной инфраструктуры области. Также самое 
пристальное внимание депутаты уделяют строительству и ремонту социальных объектов: 
детских садов, школ, больниц, физкультурно-оздоровительных комплексов и др. Особое 
внимание по-прежнему в избирательных округах и на закрепленных территориях депутаты 
уделяют решению проблем благоустройства и ЖКХ.

В отчетный период сразу ряд учебных заведений был открыт благодаря руководителю 
фракции К.Р. Алдарову. который курировал эти проекты. Это Кырменская основная 
общеобразовательная школа имени Героя Советского Союза В.Б. Борсоев в Баяндаевском 
районе. Двухэтажное здание попало в разряд ветхих и аварийных из-за чего возникла угроза 
закрытия учебного заведения. При содействии К.Р. Алдарова на капитальный ремонт было 
выделено почти 11 с половиной миллионов рублей. В здании закрепили фундамент, заменили 
полы, окна, электропроводку, утеплили фасады, поменяли систему теплоснабжения, также 
построена новая котельная и отремонтирован спортзал. Также завершен капитальный ремонт 
детского сада в селе Первомайское Нукутского района. Здание учреждения было построено в 
1962 году. Капитальный ремонт ни разу не производился. В 2019 году суд постановил 
запретить его эксплуатацию. На сессии в мае 2019 года областные парламентарии внесли 
корректировку в бюджет, в которой были заложены средства, в том числе на строительство и 
ремонт детского сада. Общая стоимость капитального ремонта составила 38,5 млн. рублей. На 
новоселье депутаты вручили воспитанникам книги сказок и рассказов о Байкале и родной 
земле. Также при содействии К.Р. Алдарова в поселке Усть-Ордынский Эхирит-Булагатского 
района открылась национальная гимназия-интернат. В новом учебном заведении начали 
учиться 280 детей со всего Усть-Ордынского Бурятского округа. При этом 64 ребенка могут 
круглосуточно жить в интернате. Школа оснащена по последнему слову техники, и теперь 
ребята со всех районов округа будут получать глубокие знания по гуманитарным наукам, 
родному бурятскому языку и культуре. Также 1 сентября в п. Усть-Ордынском после 
капитального ремонта открылась средняя школа № 2 им. И.В. Балдынова. При 
непосредственном участии К.Р. Алдарова на капитальный ремонт школы в рамках программы 
«Развитие образования Иркутской области» было выделено 117 млн рублей. На эти деньги 
обновили фасад здания и провели отделочные работы. В школе полностью заменили мебель, 
улучшили материально-техническую базу. 4 сентября состоялось долгожданное открытие



16

школы-детского сада в селе Ныгда Аларского района. В апреле 2017 года одноэтажная 
деревянная школа в селе сгорела. Депутатом была проделана огромная работа и уже в мае 
началось проектирование нового объекта, а в сентябре уже было получено положительное 
заключение экспертизы на строительство объекта «Школа-сад на 169 мест». Школа-сад 
полностью закрывает потребности Ныгды по дошкольному и школьному образованию. Это 
трехэтажное здание, четыре корпуса, включая спортзал, актовый зал, детский сад на 50 
малышей, и сама школа на 120 учащихся. Еще одно знаковое событие, которое смогло 
осуществиться благодаря участию К.Р. Алдарову это открытие новой школы в п. Целинный 
Нукутского района. Раньше дети учились в четырех приспособленных помещениях: 
спортивный зал оборудовали в бывшей котельной, мастерские -  в здании ветлечебницы, 
учебные кабинеты -  в зданиях бывшего общежития и жилого дома. Здание для школы начали 
строить в августе 2018 года в рамках госпрограммы Иркутской области «Развитие 
образования» на 2019-2024 годы». На стройку направили 227 миллионов рублей, в том числе 
215 -  из областного бюджета, более 11 миллионов -  из местного.

Также К.Р. Алдаров уделяет большое внимание строительству водоводов на территории 
своего избирательного округа. Так в этом году было окончено строительство локального 
водопровода в поселке Баяндай. В прошлом году были приобретены все строительные 
материалы, завершен проект модернизации водозабора для осуществления технического 
присоединения трубопровода. Общая стоимость строительства около 150 млн рублей. Также 
на контроле у депутата геологические, геодезические и другие изыскательные работы по 
строительству водопроводов в поселке Бохан и поселке Оса. Также в 2020 году планируется 
подготовить проектно-сметную документацию на строительство водопровода в селе Забитуй 
Аларского района. На эти цели в 2020 году из областного бюджета получена субсидия 5,6 млн 
руб. Благодаря депутату фракции К.Р. Алдарову жители МО «Зоны» и МО «Александровск» 
Аларского района получили необходимую специализированную технику -  трактор и бочку 
для питьевой воды. Субсидия из областного бюджета на эти цели была выделена в размере 2,3 
млн рублей на каждое МО. Обеспечение жителей сел чистой питьевой водой -  это 
многолетняя и сложная проблема, а в Усть-Ордынском Бурятском округе, где практически нет 
источников воды, она стоит особенно остро. Многие деревни продолжают оставаться без 
воды. Поэтому реализация этих проектов имеет огромное значение для селян и будет 
находиться на контроле депутата.

На контроле у депутата К.Р. Алдарова было и строительство спортивных площадок 
(плоскостных сооружений) в с. Кулункун и д. Кударейка Эхирит-Булагатского района. 
Строительство завершено, объекты сданы в эксплуатацию. Также на контроле включение в 
программу ремонта и реконструкции дорог участка от Качугского тракта до с. Булуса, а также 
дороги в Аларском районе Александровск-Зоны (9.5км).

Депутатом Н.И. Дикусаровой оказано содействие в ремонте фасада Березовской школы, 
в приобретении обогревателей для Зареченского ФАПа и Зареченского СДК, приобретении 
ноутбука для Нижнезаимского ФАПа. В отчетный период благодаря действиям депутата 
реализован крупный проект: в рамках Госпрограммы развития сельского хозяйства -  
завершено строительство 18 км и двух мостов автодороги «Тайшет-Шиткино-Шелаево» на 
участке км 141- км 159. Это позволило соединить север Тайшетского района и его центр.

Также на контроле Н.И. Дикусаровой находится строительство школы на 520 мест в г. 
Бирюсинске; проведение капитального ремонта средней школы № 14 г. Тайшета. По 
инициативе депутата в настоящее время разрабатываются ПСД на капитальный ремонт 
учреждений здравоохранения в Тайшетском районе -  Шиткинская, Квитокская, Юртинская 
больницы. На встрече с депутатом Законодательного собрания Иркутской области Натальей 
Дикусаровой в 2018 г. с жителями села Бузыканово дан наказ депутату по асфальтированию 
улицы Центральной. Этот участок автодороги Тайшет-Шиткино-Шелаево является областной 
собственностью. В отчетном году реализован 1 этап проекта «Капитальный ремонт 
автомобильной дороги Тайшет-Шиткино-Шелаево на участке км 82+490 - км 84+050 в 
Тайшетском районе Иркутской области» -  выполнены изыскательские, водопропускные
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работы, подготовлены кюветы с подъемом полотна дороги. Срок завершения работ -  октябрь 
2021 г.

При содействии Дикусаровой Н.И. приняты решения по восстановлению и строительству 
ряда объектов после паводка 2019 г.: ремонт пешеходного моста в с. Соляная, строительство 
берегоукрепительного сооружения в с. Талая, строительство пожарного депо и спортивного 
зала в п. Шиткино. По наказам жителей и поддержке депутата в текущем году выполняется 
благоустройство дворовых территорий микрорайона «Новый» г. Тайшета, также будут 
выполнены работы по восстановлению освещения моста через р. Бирюса (в районе с. 
Шелехово) автодороги Тайшет-Сереброво, восстановлена автостанция в г. Тайшете.

При участии Дикусаровой Н.И. в 2021 году появится мобильная связь в д.Кулиш 
Чунского района. Также депутатом выполнен наказ избирателей и главы Каменского МО по 
ремонту парчумского участка автомобильной дороги. Ремонт участка автодороги с 17 по 19 
км подъезда к п. Парчум запланирован на 2021г. Кроме этого решается вопрос о капитальном 
ремонте автомобильной дороги Тайшет-Чуна-Братск.

При содействии Н.И. Дикусаровой в поселке Веселый Чунского района спустили на воду 
аэролодку. Несколько лет назад в районе во время летнего наводнения унесло старый 
пешеходный мост через реку Чуна, соединявший населенные пункты. Благодаря специальным 
надувным баллонам новое судно может передвигаться не только по воде, но и по льду и снегу. 
Кроме этого ПСД на строительство нового моста в Веселовском муниципальном образовании 
прошла экспертизу. Депутатом было сделано все возможное, чтобы максимально ускорить 
время прохождения экспертизы, в итоге сроки удалось сократить практически вдвое. В 
областном бюджете заложено финансирование на строительство моста на текущий и будущий 
годы. Следующий этап -  прохождение конкурсных процедур на определение подрядчика.

Благодаря участию Н.А. Чекотовой сдвинулось с места решение вопроса с освещением и 
ремонтом ул. Хомутовская в г. Иркутске. Выполнено грейдирование проезда от ул. Шевцова. 
Также совместно со специалистами КТО был поднят вопрос о необходимости проведения 
работ по обследованию и инвентаризации ул. Ермака для постановки на кадастровый учет с 
целью содержания данной улицы за счет средства городского бюджета. Также в приемную 
депутата обратился житель ул. Лесная предместья Рабочее по вопросу благоустройства улицы. 
После обращения депутата в комитет городского обустройства администрации г. Иркутска 
была проведена отсыпка и грейдирование улицы. Работы по освещению поставлены в план на 
2021 г.

Благодаря участию депутата Чекотовой Н.А. удалось ускорить решение вопроса по 
предотвращению угрозы подтопления мкр. «Падь Грязнуха» водами реки Ушаковка. Работа 
началась еще в 2019 г. Было направлено несколько запросов в министерство экологии и 
природных ресурсов. В настоящее время ведутся работы по расчистки русла реки Ушаковки. 
Вопрос на контроле у депутата.

Депутатом В.Ю. Шлаковым в марте текущего года на двух станциях ВСЖД в 
Тайшетском районе (ст. Тамтачет и ст. Новобирюсинская) была организована работа «Поезда 
Здоровья» клинической больницы сети здравоохранения «РЖД-медицина» из г. Красноярска. 
«Поезд Здоровья» обеспечивает высококвалифицированную диагностическую, 
консультативную и лечебную помощь. Прием пациентов ведется бесплатно, по 
самостоятельному обращению либо по направлению лечащего врача. Это стало возможно 
после того, как депутат по обращениям жителей п. ж/д ст.Тамтачет и р.п. Новобирюсинский 
провел переговоры с руководством Красноярской железной дороги.

Также В.Ю. Шпаков оказал содействие в ремонте дороги в садовом товариществе 
«Байроновские дачи» Тайшетского района и решил вопросы благоустройства (прилегающей 
территории к ветстанции в г. Бирюсинске; подходов к остановочным платформам 
пригородных электропоездов; обустройство пешеходных переходов через ж/д пути; прокопка 
водоотводных канав вдоль земельных участков, располагающихся вблизи полосы отвода 
железной дороги).
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На контроле у депутата И.А. Синцовой строительство СОК в селе Знаменка 
Жигаловского района. Строительство комплекса планировалось завершить в 2020 году. 
Однако часть работ перенесены на следующий год, в том числе благоустройство территории. 
В селе работает единственная на территории района средняя школа, не имеющая стандартного 
спортивного зала. Поэтому вопрос строительства спортивно-оздоровительного комплекса 
стоял остро. Здание нового СОКа будет каркасным с игровым залом площадью более 384 кв. 
м. В нем разместятся раздевалки, тренажерный зал, тренерская, медкабинет, а также душевые 
кабины.

Также по итогам поездки в Качугский район на контроле И.А. Синцовой стоит целый ряд 
вопросов, касающихся социальных объектов. Это строительство и капремонт школ в 
Качугском районе. Так в селе Харбатово остро стоит необходимость строительства новой 
школы. В старом здании, которому больше 60 лет, ни разу не проводился капитальный 
ремонт. В помещениях низкая температура, дети занимаются в теплых вещах. Капитальный 
ремонт требуется школе и детскому саду-яслям села Манзурка. Есть необходимость и в 
строительстве нового здания школы №1 в поселке Качуг.

На контроле депутата Т.Р. Сагдеева находится строительство в городе Алзамай 
Нижнеудинского района новых корпусов городской больницы. По итогам запроса депутата о 
необходимости строительства, направленного в областное правительство, было проведено 
обследование строительных конструкций существующих построек, где размещается городская 
больница. Они были квалифицированы как ограниченно работоспособные и аварийные. В 
отчетный период началась подготовка к строительству новых корпусов. Сегодня 
хозяйственные и лечебные корпуса больницы расположены в старых бараках, условия в 
которых не соответствуют современным нормам и стандартам. Вместе с тем больница 
обслуживает более 9 тыс человек. Объекты строительства новых зданий уже внесены в проект 
региональной программы «Модернизация первичного звена здравоохранения Иркутской 
области на 2020-2024 годы». Сейчас разрабатывается медико-техническое задание на 
проектирование зданий больницы. С администрацией города ведется работа по выделению 
земельного участка площадью не менее 2,5 га под строительство. Это знаковое и 
долгожданное событие для всех жителей Алзамая, все этапы -  от проектирования до сдачи в 
эксплуатацию будут находиться на парламентском контроле.

На особом контроле Н.С. Труфанова находится вопрос переселения людей из аварийного 
жилья в районе БАМа. 112 семей в Усть-Куте и поселке Магистральный Казачинско-Ленского 
района в рамках программы по переселению граждан из аварийного жилья получили в этом 
году новое жилье. В рамках подпрограммы планируется расселить аварийный жилищный 
фонд в объеме 33,1 тыс. кв. метров -  это 73 дома, в которых проживает 1,9 тыс. человек. 
Также при поддержке депутата была установлена и запущена комбинированная солнечно
дизельная электростанция в селе Ермаки Казачинско-Ленского района. Гибридная 
электростанция может работать как на солнечной энергии, так и на дизеле в случае 
необходимости. Раньше в селе Ермаки электроснабжение в дома жителей давалось по 
установленному режиму в определенное время. Новая гибридная станция будет производить 
электроэнергию круглосуточно без ограничений. В будущем подобные станции планируется 
установить и в других населенных пунктах на Севере Иркутской области. Также благодаря 
участию Н.С. Труфанова завершена реконструкция участка автомобильной дороги «Жигалово 
-  Казачинское» с 87 до 107 км. Этот участок дороги проходит по территории Жигаловского 
района, работы на нем начались в 2019 году. А в Качугском районе был сдан в эксплуатацию 
новый мост через реку Манзурку. Работы на объекте велись с осени прошлого года. Кроме 
этого запущена станция водоподготовки в Бодайбо. Средства на создание многоуровневой 
системы очистки «Кристалл» в объеме 25 млн рублей привлекли сразу из трех бюджетов -  
регионального, городского и районного -  по областной программе «Чистая вода».

Члены фракции Н.С. Труфанов и И.А. Синцова, представляющие в региональном 
парламенте северные территории Иркутской области, приняли участие в открытии двух 
спортивных объектов в Киренске. Это -  физкультурно-оздоровительный комплекс открытого
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типа, расположенный на территории Киренской школы №3 в микрорайоне Мельничный и 
площадка для сдачи нормативов ГТО на территории стадиона «Водник». Оборудование для 
комплекса было приобретено ещё в 2019 году, а строительство началось летом 2020 года в 
рамках проекта «Детский спорт». На территории ФОКОТа уложены беговые дорожки с 
рулонным покрытием, установлены тренажеры, а также площадка для футбола и хоккея, 
сборно-разборная трибуна на 100 мест с подтрибунным пространством для хранения 
инвентаря. Общая стоимость ФОКОТа составила более 24,1 млн рублей.

При содействии депутатов В.В. Перетолчина и А.В. Лобкова в Усть-Илимском районе в 
2020 году были построены три фельдшерско-акушерских пункта в поселках Ершово, Бадарма 
и Бадарминск. Также на контроле у депутатов ход капремонта Центра досуга в поселке 
Седаново Усть-Илимского района. На данный момент капремонт завершен. Обновлена 
внешняя и внутренняя отделка, заменена сантехника, здание полностью утеплили. Остались 
вопросы по оснащению Центра оборудованием. Всего на ремонт было выделено 17 млн 
рублей, из них 14 млн рублей -  из областного бюджета.

На контроле В.В. Перетолчина находился ремонт ДК им. И.И. Наймушина в г. Усть- 
Илимске. Парламентарий вместе с коллегами по депутатскому корпусу не один год добивался 
финансирования ремонтных работ. Дело сдвинулось в марте 2019 года. Тогда же на одной из 
сессий Законодательного Собрания было предусмотрено в бюджете выделение 50,9 млн. 
рублей на ремонт кровли и фасада здания Дворца. Однако подрядчик не выполнил взятые на 
себя обязательства по ремонту ДК и с ним был расторгнут контракт. В конце 2019 года 
заключили контракты с другими организациями. На данный момент работы завершены. 
Подрядчики окрасили фасад здания, отштукатурили все трещины на стенах, утеплили 
цокольную часть, установили современные входные группы, заменили все окна на 
пластиковые, декорировали козырьки над входами белым подшивным потолком, уложили 
новую кровлю, смонтировали системы освещения и видеонаблюдения. Уже готова проектно
сметная документация на благоустройство прилегающей к ДК территории. В дальнейшем 
муниципалитет сможет претендовать на получение субсидии из областного бюджета.

При содействии В.В. Перетолчина в 2020 году отремонтирована часть дороги от Усть- 
Илимска до поселка Железнодорожный. На ремонт выделено 25 млн рублей. Полотно 
обновили на отрезке, который связывает поселки Железнодорожный и Тубинский.

На контроле депутата В.Л. Побойкина ход строительства в Черемхово нового поселка 
для семей пострадавших в результате наводнения в 2019 году. Также депутат отрабатывает 
обращение администрации города Черемхово по вопросу капитального ремонта МБУК ДК им. 
Горького. Исполнение данного вопроса находится на контроле. Кроме этого депутат добился 
выделения в 2021 году средств на разработку ПСД для проведения капитального ремонта 
объектов здравоохранения Черемховского района. Также благодаря вмешательству 
единоросса было восстановлено пассажирское сообщение Тальники-Черемхово, где в связи с 
пандемией перестали осуществляться регулярные рейсы и жители лишились возможности 
выезда в районный центр.

На контроле депутата А.А. Вепрева находится строительство детской поликлиники и 
женской консультации в поселке авиастроителей г. Иркутска.

Депутат М.М. Курбайлов оказал содействие фельдшерско-акушерскому пункту 
Брусничного сельского поселения Нижнеилимского района в приобретении автомобиля 
«скорой помощи». Автомобиль «скорой помощи» в поселке Брусничный сгорел и не подлежал 
восстановлению. В местном бюджете средств на приобретение новой машины не было. 
Поэтому парламентарий стал прорабатывать вопрос приобретения реанимобиля с 
министерством здравоохранения региона. Вопрос был решен положительно. Также депутат 
держит на контроле проведение отопительного сезона в Рудногорском городском поселении 
Нижнеилимского района. Для приведения отопительной системы в порядок и своевременного 
начала отопительного сезона депутатом был приобретен комплекс для промывки систем 
отопления многоквартирных домов.
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В г. Железногорск-Илимский по инициативе депутата М.М. Курбайлова установлен и 
успешно функционирует асфальто-бетонный завод. По окончанию всех ремонтных работ 
завод будет безвозмездно передан в собственность муниципального образования г. 
Железногорск-Илимский. Также на контроле единоросса капитальный ремонт дорог в г. 
Железногорск. На настоящий момент работы выполнены на 90%. Отремонтированы основные 
улицы города Строителей, Янгеля, Радищева общей протяженностью более 4 км -  положено 
новое дорожное покрытие, обустроены тротуары, водоотводы, переустроено наружное 
освещение и линий связи, переустроены сети водоснабжения и канализации, обустроены 
необходимые ограждения, знаки движения, пешеходные переходы, посев газонов и посадка 
кустарников. Контракт рассчитан на полный двухлетний цикл, однако большая часть работ 
выполнена менее чем за 6 месяцев 2020 года. Весной оставшиеся незначительные работы 
будут выполнены. Качество выполнения работ находится на личном контроле депутата.

На депутатском контроле остается вопрос капитального строительства - реконструкции 
мостового перехода через р. Кута в г. Усть-Куте, который был разрушен весенним паводком в 
апреле 2013 года. Необходимость восстановления данного объекта неоднократно поднималась 
депутатом на совещаниях и заседаниях в Законодательном Собрании, в Министерстве 
строительства и дорожного хозяйства Иркутской области. По инициативе Курбайлова М.М. и 
за счет средств ООО «ЗБСМ МК-162» в 2019 году была разработана проектно-сметная 
документация на капитальный ремонт данного объекта. В октябре 2019 года было получено 
положительное заключение На сегодняшний момент Правительством Иркутской области 
принимаются меры на получение дополнительных ассигнований из федерального бюджета на 
реконструкцию объекта.

Благодаря участию члена фракции С.С. Франтенко в 2020 году в Усолье-Сибирском 
начнутся мероприятия по строительству физкультурно-оздоровительного комплекса. На эти 
цели в бюджете предусмотрено 77,5 миллиона рублей. Вопрос о необходимости возведения 
такого спортивного объекта с универсальным полем депутат ставил перед главой региона в 
своем обращении еще в апреле 2019 года. Также удалось единороссу добиться значительного 
увеличения средств, выделяемых региональным бюджетом по программе развития 
учреждений образования Иркутской области. Так, в Усолье на реконструкцию здания 
детского сада № 28 на 215 мест поступило почти 54 миллиона рублей. Свыше 11 миллионов 
рублей -  на выборочный капитальный ремонт четырех детсадов, а также 8,5 миллиона рублей 
на ремонтные работы в гимназии № 1 и школе № 5. Почти 17 миллионов рублей получил 
Усольский район на ремонт школ в Тельме и Мишелевке. Отдельной строкой были выделены 
10 миллионов рублей детскому саду № 28 на оснащение мебелью и оборудованием.

Кроме этого по результатам работы члена фракции С.С. Франтенко в рамках реализации 
программы «Безопасные и качественные дороги» по городу Усолью-Сибирскому в 2020 году 
выделили 198 миллионов рублей и отремонтируют 10,6 км автомагистралей.

В отчетный период, как и прежде, депутаты уделили много внимания 
благотворительной и волонтерской деятельности. Члены фракции постоянно оказывают 
помощь социальным учреждениям, спортивным организациям, общественным 
объединениям и нуждающимся жителям. В отчетном году огромная помощь была 
оказана членами фракции учреждениям здравоохранения в рамках борьбы с 
распространением коронавирусной инфекции.

Члены фракции приняли участие в сборе средств на поддержку медицинских работников 
и социально незащищенных граждан, по инициативе Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ». В общей 
сложности единороссы собрали более 240 тысяч рублей.

Руководитель фракции К.Р. Алдаров оказал помощь в приобретении дозаторов для 
дезинфицирующих средств, которые передали в школы Эхирит-Булагатского района. 
Накануне Дня знаний в рамках проектов «Крепкая семья» и «Новая школа» депутат подарил 
первоклассникам из малообеспеченных и многодетных семей школьные канцелярские 
наборы, рюкзаки, сумки для сменной обуви.
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Депутатом А.А. Вепревым была оказана помощь ОГБУЗ ИОИКБ. Медикам передано 20 
костюмов химзащиты Л-1 и 100 респираторов Р-2, для борьбы с распространением 
коронавирусной инфекцией. Также оказана финансовая помощь волонтерам Регионального 
отделения ОНФ. Единоросс принял участие в акциях #МыВместе и «Волонтеры Победы». 
Выдана бытовая химия и продуктовые наборы жителям общежития, которые находились в 
изоляции. Выделены средства на проведение монтажа системы подвода кислорода к 60 
койкам в стационаре для спасения больных с дыхательной недостаточностью. Оказана 
помощь в оснащении кабинетов поликлиники МЧС бактерицидными облучателями- 
рециркуляторами воздуха. Была оказана всем обратившимся необходимая помощь. Не 
остались без внимания депутата и первоклассники. По сложившейся традиции, в канун Дня 
знаний на Иркутском авиазаводе прошло вручение школьных портфелей ребятишкам из 
многодетных семей Ленинского округа Иркутска, которые в этом году идут в первый класс. 24 
красивых ранца с набором всего необходимого были переданы детям.

Депутат В.Л. Побойкин после обращения жителей села Онот Черемховского района 
приобрел рециркуляторы для эксплуатации в детском саду.

Депутат М.М. Курбайлов оказывал помощь больницам Нижнеилимского района в связи с 
пандемией коронавируса Так был приобретен дополнительный инвентарь в связи с 
организацией новых койко-мест для больных COVID-19 в стационарах Нижнеилимского 
района. Также по просьбе руководства районной больницы куплено два морозильных ларя для 
стационара поселка Березняки. Также ведется работа по обеспечению горячим питание врачей 
во время дежурств и приобретения горюче-смазочных материалов для автотранспорта 
медучреждений. Благотворительный фонд депутата М.М. Курбайлова вручил школьникам из 
малообеспеченных семей подарки к новому учебному году. Волонтеры побывали в 
нескольких селах и деревнях Нижнеилимского района, а также в школах Усть-Кута и 
Железногорска.

Депутат В.В. Перетолчин дежурил в качестве волонтера-водителя в детской поликлинике 
Иркутска. Он помогал врачам-педиатрам детской поликлиники Иркутской клинической 
больницы № 9: доставлял их от места работы на вызовы к маленьким пациентам.

Депутат А.А. Аблов оказал помощь в проведении фестиваля национальных игр « Игры 
предков в наследство»; Дня защиты детей в Осинском районе; акции ОНФ «Мы вместе» 
(оказана помощь в организации питания ночной смены медперсонала больницы в п. Усть- 
Ордынский). Оказана помощь в оснащении медкабинета в МБДОУ «Приморский детский 
сад». По итогам участия в марафоне «Дорогами добра» депутат оказал информационную и 
материальная помощь для лечения многодетной семье.

Депутат В.Ю. Шпаков в ответ на обращение администрации МО «Тайшетский район», 
помог в приобретении 40 штук пассажирских кресел для автостанции, находящейся в стадии 
капитального ремонта на территории г. Тайшета.

Депутат А.В. Лобков принял участие в благотворительных акциях в Усть-Илимске. Так, 
20 октября местному транспортному предприятию «Попутчик» была передана партия 
защитных медицинских масок для раздачи пассажирам. Также были обеспечены 
бутилированной водой три пункта обсервации, расположенных в Усть-Илимске.

На оказание помощи лечебным учреждениям Иркутска в связи со второй волной 
пандемии коронавируса депутатом Н.А. Чекотовой были приобретены и переданы в 
Иркутскую городскую больницу № 6 и областной гериатрический центр месячный запас 
одноразовой посуды -  тарелки, ложки, вилки, кружки и контейнеры для еды. Двухнедельный 
запас питьевой бутилированной воды доставили в 15 медицинских учреждений города из 
расчета 1,5 литра воды в сутки на одного больного.

Н.А. Чекотовой была оказана помощь министерству социального развития, опеки и 
попечительства Иркутской области в проведении областного фестиваля детского и 
юношеского творчества «Байкальская звезда» (предоставление необходимых 
дезинфицирующих средств и питьевой воды), а также профинансирован общественный проект 
«Река времени» по нанесению граффити с историей Иркутска на стену вдоль реки Ангара (ул.
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Нижняя Набережная). Депутат традиционно оказывает финансовую помощь в проведении 
международного конгресса «Звезды детской хирургии на Байкале», который стал по счету 12- 
ми в этом году проходил дистанционно.

Н.С. Труфанов принял участие в акции «Собери ребенка в школу». Депутатом было 
передано около 6 тысяч портфелей семьям, находящимся в трудной жизненной ситуации. 
Также при посещении районной школы искусств Киренского района депутат вручил 
музыкальные инструменты одаренным детям. Также депутат курировал работу волонтерского 
центра созданного на базе Иркутской общественной Приемной Председателя Партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ», отвечающего за поступления звонков от населения. Каждый день 
сотрудники приемной принимали большое количество звонков с просьбами о волонтерской 
помощи.

Н.И. Дикусарова на своих избирательных округах ведет большую работу по организации 
волонтерского движения для помощи нуждающимся. Также депутат постоянно оказывает 
спонсорскую помощь социальным объектам в своем избирательном округе. Это и новые 
стулья для оснащения школьных классов; музыкальный центр с функцией караоке для 
Разгонского дома культуры; гармонь для Черчетского ДК; Шелаевская школа получила мячи 
для спортивного зала; Тайшетская городская библиотека -  денежные средства для обновления 
книжного фонда. На открытие обновленного детского отделения Чунской поликлиники, 
медики получили от депутата детскую игровую площадку и батут. Н.И. Дикусаровой 
материально поддержан проект администрации Березовского муниципального образования по 
созданию и обустройству хореографической студии. Оказана финансовая поддержка 
Мирнинскому муниципальному образованию на обустройство муниципальной скважины, 
Полинчетскому муниципальному образованию на ремонт электрических сетей.

Члены фракции Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в отчетный период оказывали 
помощь ветеранам Великой Отечественной войны ко Дню Победы.

Все члены фракции приняли участие во Всероссийской акции «Звонок ветерану», 
проводимой в рамках празднования 75-летия Великой Победы Партией «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ». Члены фракции не только поздравили ветеранов с Великим праздником, но и 
подарили им подарки.

Спикер ЗС -  член фракции А.В. Ведерников принял участие в Церемонии возложения 
цветов к мемориалу «Вечный огонь Славы» и памятнику дважды Герою Советского Союза 
А.П. Белобородову в честь 75-летия Победы в Великой Отечественной войне 1941-1945 годов, 
которая состоялась 9 мая.

Ежегодно не остаются без внимания ветераны у К.Р. Алдарова. Депутат регулярно 
оказывает помощь Совету ветеранов, в том числе в проведении мероприятий. Ко Дню Победы 
каждый ветеран ВОВ Усть-Ордынского округа получил от депутата подарок и поздравление.

По инициативе депутата А.А. Вепрева коллектив ИАЗ постоянно поддерживает 
ветеранов. Заводские пенсионеры получают дополнительную материальную помощь от 
завода. В этом году организовано и передано 133 ветеранам ВОВ и труженикам тыла 
поздравление и подарки. Также в рамках празднования 75-летия Великой Победы депутатом 
оказана помощь поселению Тайтуркского МО в изготовлении памятника погибшим экипажам 
военных летчиков аэродрома Южный в Усольском районе, где в годы Великой Отечественной 
войны располагалась летная база для перегона на фронт самолетов. Предоставлены архивные 
данные и оказана юридическая помощь для Иркутского областного отделения «Боевое 
братство» с целью передачи останков погибшего экипажа самолета Ил-4. Останки переданы 
Белорусской стороной и захоронены в России в ноябре 2020 года. Также А.А. Вепревым 
оказана помощь Утуликскому сельскому поселению в проведении празднования 9 Мая, 
оказана помощь в изготовлении памятника герою ВОВ Волгину М.Ф.

Депутатом Н.А. Чекотовой выделены средства на изготовление мемориальной доски ко 
Дню Победы, которая была установлена на здании бывшего эвакогоспиталя №3911 в г. 
Иркутске.
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При содействии депутата М.М. Курбайлова были установлены памятники на месте 
захоронения ветеранов ВОВ Перминова И.А. (п. Новая Игирма) и Еловского Ф.Т. (г. Усть- 
Кут) . Также были приобретены топливные брикеты для ветеранов п. Верхнемарково Усть- 
Кутский района.

При содействии депутата В.Ю. Шпакова в Чунский район ко Дню Победы были 
доставлены железнодорожным транспортом подарки для ветеранов Великой Отечественной 
войны.

Н.И. Дикусарова помимо поздравления ветеранов передала в дар Совету ветеранов г. 
Тайшета видеопроекторы.

Н.А. Синцова при каждой командировке в округ планирует встречу с ветеранами ВОВ. 
Так в январе депутат вручила ветерану Великой Отечественной Войны, живущему в поселке 
Качуг подарок и поздравила с наступившим Годом Памяти и Славы. Также состоялась 
трогательная встреча с единственным оставшимся в живых в Жигаловском районе ветераном 
Великой Отечественной Войны Пуляевским Н.И.. проживающим в деревне Петрово.

А в Законодательном Собрании Иркутской области накануне празднования юбилея 
Победы депутаты собрали средства для поддержки общественных организаций Иркутской 
области, чья работа связана с ветеранами Великой Отечественной войны.

7. Участие в общероссийском голосовании и избирательных кампаниях.

Общероссийское голосование по вопросу одобрения изменений в Конституцию 
Российской Федерации, которое прошло в июне 2020 года, стало самым важным событием 
первой половины текущего года для депутатов фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в 
Законодательном Собрании. Депутаты еженедельно выезжали в муниципальные образования 
Иркутской области, где проводили работу с избирателями, консультации с членами фракций 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» в местных Думах. По итогам голосования 64% жителей Иркутской 
области поддержали изменения в основной Закон нашей страны.

Кроме этого в единый день голосования 13 сентября состоялись выборы главы региона. 
Депутаты фракции приняли активное участие в работе Штаба общественной поддержки 
кандидата, поддержанного Партией «ЕДИНАЯ РОССИЯ», Игоря Ивановича Кобзева. В 
августе и сентябре текущего года депутаты фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» провели около 
300 встреч, участниками которых стали около 10 тысяч избирателей. Формат был 
разнообразным -  от простого общения во дворах и на предприятиях до участия в больших 
мероприятиях и видео-селекторах. В своих избирательных округах депутаты постарались 
организовать равное количество встреч среди трудовых коллективов, общественных 
объединений и населения, чтобы охватить наибольшее число активных избирателей. Депутаты 
также приняли участие в торжественном открытии социальных объектов, построенных в 
результате совместной работы Правительства и Законодательного Собрания. Это имело 
большой положительный резонанс в муниципальных образованиях и средствах массовой 
информации. Итогом голосования была победа кандидата И.И. Кобзева с результатом 60,79% 
голосов избирателей Иркутской области.

8. Публичные мероприятия, работа с общественностью.

Члены фракции продолжили активное сотрудничество с общественными организациями, 
были постоянными участниками и организаторами различных социальных мероприятий.

В преддверии Дня защитника Отечества, который отмечается в нашей стране 23 февраля, 
депутаты фракции приняли участие в мероприятии, посвященном отданию воинских почестей 
защитникам Отечества павшим в боях при исполнении воинского долга. Единороссы 
возложили гирлянды и цветы к мемориалу «Вечный огонь Славы» и памятнику дважды Героя 
Советского Союза А.П. Белобородова.
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Члены фракции принимали участие во всех мероприятиях, посвященных значимым для 
региона и страны датам. Участвовали в работе Молодежного парламента, работали в составе 
различных коллегиальных органов, созданных при ЗС и Региональном политическом совете 
Партии. Депутаты фракции вошли в состав и приняли активное участие в работе 
парламентского штаба по мониторингу коронавирусной инфекции.

В отчетном периоде проделана большая работа, как в законотворческой деятельности, 
так и в решении конкретных вопросов избирателей, реализован ряд мер, направленных на 
улучшение качества жизни и повышение уровня благосостояния населения, укрепление 
экономики региона. Все депутаты работали максимально активно и слаженно, и каждый из 
членов фракции внес свой вклад в общее дело.

В отчетный период осуществлялось информационное сопровождение деятельности 
фракции в средствах массовой информации Иркутской области. Информирование населения 
проводилось через интернет-портал Законодательного Собрания Иркутской области, сайт 
регионального отделения Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ». При выпуске материалов успешно 
решалась главная задача -  рассказывать о том, какие конкретно вопросы и проблемы 
обсуждались депутатами фракции, какие принимались решения, как они отражались на 
жителях области.

Руководитель фракции 
Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
в Законодательном Собрании 
Иркутской области 7;

К.Р. Алдаров


